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美英勢力精心設計的這一場「雨傘革命」，是香
港回歸以來最大規模、最激烈、最複雜、最嚴峻的
保衛香港政權、保衛中華人民共和國國家安全的鬥
爭。《人民日報》連續多日的第一版評論員文章，
說明了中央對這場鬥爭的重視和嚴正立場。這一場
鬥爭，是上世紀80年代中英談判收回香港鬥爭的延
續。在80年代初，英國提出了「主權換治權」，被
否決了。英國又提出了黃面孔的代理人居於管治最
高權力位置的方案，最後又被中國否決了。香港
1983年9月發生了金融風暴，英國製造混亂，企圖嚇
唬中國，中國不為所動。英國人失敗了，終於簽署
了中英聯合聲明。聲明寫清楚行政長官由選舉或協
商產生，行政長官由中央人民政府任命。這說明
了，中國對香港的主權和安全，對行政長官的任命
和決定權力，是實質的。

最大規模、激烈、複雜、嚴峻的鬥爭
「雨傘革命」的本質就是要推翻聯合聲明和香港基

本法，企圖令2017年產生的行政長官，中國完全沒有
決定權，並由對抗中央、親西方的人物擔任。這樣，
中國對香港的主權和國家安全的有關權力，就完全沒
有了。換句話說，「一國兩制」也砸毀了。這場鬥
爭，或遲或早都要到來。既然來了，中國就勇敢地面
對。中央深深地相信，香港七百萬市民不會同意「佔
中」搞手戴耀廷和學聯在9月28日宣布「佔中」時背後
的大標語「自主」，不會同意學聯把「佔中」引向
「香港獨立」。

學聯的口號提出了具體的鬥爭方向：「香港的事，香
港解決」，「政治問題，政治解決」，企圖把香港引向
「自決」的道路。香港大學學生會的《學苑》10月1日

號外的大標題是「雨傘革命 港人起義」，號召學生「香
港最重要的歷史時刻到了，希望來了，香港人現時絕對
不能走錯一步，必須認清形勢、目標、戰術」；「雨傘
革命的最終目標：要真普選，堅持公民提名」；「香港
人要人大撤回假普選決議」。所以，外國勢力控制的組
織，已經把「雨傘革命」的目標、鬥爭路線、策略、倚
靠的力量、要取得的社會效果都講清楚了。

但是，「天地有正氣」，在強大的中華人民共和國
的國境內，在有悠久的愛國主義文化、堅持統一、反
對分裂的十三億人民中間，在香港市民中間，擁有一
股反對分裂、反對外國干涉的浩然正氣，這是不可戰
勝的力量，最後是雨過天晴，太陽照樣升起來，中國
人民取得勝利。

雨傘想代表什麼，代表一場風雨？代表外國勢力煽
動的黑雨？黎智英的「黑金」政治、黎智英的資金來
源、他和美國前副國防部長沃夫維茲的關係、他向台
灣民進黨施明德汲取佔領經驗、策劃「佔中」的對話
錄音，都已經曝光了。其中一段，黎智英為「佔中」
定下了策略：「台灣的學生接受過軍訓，所以，很有
戰鬥力」，「香港如果要搞佔領運動，學生一定要流
血，學生不流血，佔中就不會成功」。

「雨傘革命」定必慘敗收場
香港市民和特區政府一定不會讓黎智英以學生打頭

陣流血的計劃得逞。人們已經掌握了外國勢力和黎智

英的陰謀詭計，隨着立法會引用特權法進行調查，有
關的真相一定會大白於天下。現在，反對派以種種借
口騙市民參與「佔中」，說明他們已經走到了窮途，
強弩之末，捱不下去了。於是他們想開闢立法會的
「不合作運動」，企圖癱瘓政府，重新聚集群眾。還
有一個戰場，企圖通過學聯對話，玩弄拖字訣，作垂
死掙扎。

美國和英國都有過佔領行動，只是佔領一條小橫
街，或者一個小公園，從來沒有佔領三條市區的主幹
道路，將幾十萬人的生活和就業等權利都剝奪掉。廣
大市民的飯碗被打碎了，民心不在他們一邊，時間不
在他們一邊。立法會的「不合作運動」一樣是損害七
百萬香港人的利益，讓弱勢的社群得不到福利醫療照
顧，讓公務員得不到加薪撥款，他們進一步為自己製
造更多的敵人，他們一定遭到市民的唾棄，「雨傘革
命」定必慘敗收場。

香港各界市民，只要看清楚形勢，堅定地支持特區
政府和香港警察，相信特區政府在適當的時候，會採
取堅決措施，恢復香港的法律和秩序。美國人已經一
再不承認支持「佔中」。學聯已經說「佔中不是搞顏
色革命」。這是一種心虛和退卻的表現。美國想遏制
中國，但有很多國際熱點問題，又需要中國幫忙，對
抗下去，美國可能無利可圖。所以，美國看來想學聯
收手。香港各界市民，不妨等一等，看一看他們如何
自作孽，自己了斷，自己收科。

徐 庶

「雨傘革命」怎麼收科？中央早已智珠在握
「雨傘革命」經西方傳媒大力炒作，大有八國聯軍圍堵中國之勢。許多人都問，「雨傘革

命」怎麼收科？關鍵是始作俑者怎麼想。解鈴還須繫鈴人，如何收科，是他們現在最頭痛，

最急於解決的問題。他們想通了，能夠控制住最激進的派系了，他們就可以收科。中聯辦主

任張曉明說過，「太陽會如常升起」。這句話，說明了中央已經智珠在握，對於「雨傘革

命」的出現，及其發展直至消亡，早已經估計到，對策已經準備好了。香港這場風波一切都

在中央的估計之內，敵對勢力會出什麼招數，怎樣應對，怎樣巧妙進行周旋，怎樣瓦解國際

勢力的挑戰，中央都有了周密的部署。

今日香港今日香港
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未來四日天氣預告未來四日天氣預告查詢天氣：1878200 查詢時差：10013或1000

14/10(星期二)
氣溫：23℃-28℃

濕度：50%-75%

大致天晴
天氣乾燥

15/10(星期三)
氣溫：23℃-27℃

濕度：65%-85%

部分時間
有陽光

16/10(星期四)
氣溫：24℃-28℃

濕度：65%-85%

部分時間
有陽光

17/10(星期五)
氣溫：24℃-28℃

濕度：60%-80%

大致天晴
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一般空氣質素監測站
設於中西區、深水埗、
東區、觀塘、葵涌、
荃灣、大埔、沙田、
東涌、元朗、屯門、
塔門
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星期一

天晴乾燥
氣溫：

潮漲：

潮退：

日出：

23℃-29℃

12:30(1.8m)

05:38(0.7m)

06:18

濕度：

23:53(2.4m)

17:05(1.3m)

日落：

40%-70%

18:01

世界各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測

亞洲

澳洲

歐洲

美洲

檀 香 山
洛 杉 磯
紐 約
三 藩 市
多 倫 多
溫 哥 華
華 盛 頓

23℃
18℃
8℃
15℃
0℃
9℃
9℃

30℃
28℃
18℃
29℃
14℃
16℃
19℃

驟雨
有霧
天晴
天晴
天晴
密雲
天晴

曼 谷
河 內
雅 加 達
吉 隆 坡

24℃
23℃
23℃
24℃

34℃
30℃
33℃
33℃

雷暴
多雲
有雨
雷暴

悉 尼

阿姆斯特丹
雅 典
法蘭克福
日 內 瓦
里 斯 本

18℃

8℃
15℃
10℃
11℃
14℃

26℃

17℃
26℃
19℃
18℃
18℃

雷暴

有雨
天晴
多雲
驟雨
驟雨

馬 尼 拉
新 德 里
首 爾
新 加 坡
東 京

墨 爾 本

24℃
19℃
16℃
25℃
16℃

10℃

32℃
34℃
21℃
33℃
19℃

15℃

雷暴
雷暴
密雲
雷暴
有雨

驟雨

倫 敦
馬 德 里
莫 斯 科
巴 黎
羅 馬

芝 加 哥

9℃
11℃
9℃
11℃
17℃

8℃

15℃
19℃
15℃
18℃
27℃

14℃

多雲
有雨
有雨
雷暴
多雲

驟雨

中國各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測
北 京
長 春
長 沙
成 都
重 慶

6℃
-2℃
16℃
13℃
15℃

18℃
11℃
23℃
19℃
20℃

天晴
天晴
天晴
密雲
密雲

大 連
廣 州
貴 陽
海 口
杭 州
哈 爾 濱
合 肥

8℃
19℃
12℃
22℃
16℃
-2℃
14℃

13℃
29℃
21℃
29℃
22℃
10℃
21℃

天晴
天晴
多雲
多雲
多雲
天晴
多雲

呼和浩特
濟 南
昆 明
蘭 州
拉 薩
南 昌
南 京

0℃
10℃
13℃
3℃
4℃
17℃
14℃

13℃
17℃
18℃
12℃
18℃
25℃
20℃

天晴
天晴
有雨
天晴
密雲
多雲
多雲

南 寧
上 海
瀋 陽
石 家 莊
台 北
太 原
天 津

17℃
17℃
3℃
8℃
21℃
2℃
9℃

29℃
21℃
14℃
18℃
24℃
15℃
18℃

天晴
多雲
天晴
天晴
密雲
多雲
天晴

烏魯木齊
武 漢
西 安
廈 門
西 寧
銀 川
鄭 州

3℃
13℃
8℃
21℃
-1℃
3℃
12℃

14℃
21℃
15℃
29℃
12℃
16℃
18℃

多雲
天晴
多雲
多雲
多雲
天晴
多雲

為深化桂港互利共贏，特區政府提倡將
廣東CEPA「先行先試」政策延伸至

廣西，為兩地開拓前所未有的發展機遇。
約30名港區全國人大代表昨日出發到廣西
展開為期8天的實地考察，並會先後到南
寧市、欽州市、柳州市、桂林市等多個地
方進行視察，了解廣西最新發展。考察團
昨日傍晚抵達南寧市後，馬不停蹄到荔園
山莊國際會議中心與廣西壯族自治區領導
會面，隨後出席歡迎晚宴。

沿海又沿邊 對廣西有「三願」
彭清華在歡迎晚宴上向考察團成員簡介
了廣西最新發展。彭清華形容，廣西擁有
「沿海又沿邊」，既是中部地區也是最近
西部地區，更是離香港、澳門、廣東最接
近地區，現時廣西正處於開放發展新階
段，並正全力加快基礎設施和產業發展建

設，未來會進一步擴大對東盟及「粵港澳
台自貿區」合作，希望港商將廣西作為橋
頭堡拓展東盟市場。彭清華特別提到，早
前與行政長官梁振英會面時，提到把CE-
PA先行先試推到廣西，為兩地合作拓展制
度基礎。
放眼未來，彭清華提到對廣西的「三個

願望」：第一、與全國人民一起實現小
康；第二、生活質量，讓人民幸福感達到
中上；第三、生態環境做到全國最好的省
區之一。

「九年風雨路 一世香港情」
曾於香港工作9年的原中聯辦主任彭清

華，與香港建立了深厚感情。他坦言：
「我對香港一直有很深的感情，離開香
港的時候很匆忙，不能向在座代表辭行，
但當時寫了一封辭行信：九年風雨路，一
世香港情！」

維持繁榮穩定乃重要方針
彭清華說，他對香港前景是看好的，但

香港回歸時間還不長，各方面需要磨合，
人心回歸需要過程。他強調，保持香港繁
榮穩定，是中央對港政策的重要方針；維
持香港繁榮穩定，需要良好的法治基礎，
這是香港的核心價值，他相信這得到香港
大多數市民的支持。

譚惠珠：彭書記推心置腹
港區全國人大代表團團長譚惠珠發言時

感謝彭書記推心置腹，詳細介紹了廣西的
地理、經濟、民生，讓港區人大代表上了
很好一課。她並簡介了香港最新發展，指
出全國人大常委會於今年8月31日作出了
關於香港普選問題的決定，規定2017年行
政長官可以通過普選方式產生，這是香港
民主發展的重要里程碑；目前，香港發生

「佔領中環」，特區政府押後了第二階段
政改諮詢，盼社會能理性尋求共識，以務
實態度看待香港民主發展。
在香港經濟發展方面，譚惠珠形容，香

港過去兩年逐步走出低迷，經濟持續增
長，幾乎全民就業，金融業發展勢頭良
好；今年4月國務院總理李克強公布「滬
港通」機制，這是內地資本市場實現「雙
向開放」的重要一步，說明了中央支持香
港的苦心。她又說，廣西與香港同屬「泛
珠三角區域合作」成員，隨CEPA深入
實施並作不斷深化，廣西與香港的前景非
常廣闊。
考察團今日將到廣西規劃館、廣西壯族

自治區高級人民法院、人民檢察院等視
察，並聽取廣西壯族自治區經濟社會總發
展情況及北部灣開發建設情況介紹，並於
明日轉抵欽州市，考察欽州保稅港區等重
要建設。

彭清華晤港區人代考察團
指廣西可作橋頭堡 助港商拓東盟市場

香港文匯報訊（記者 黃斯昕 廣西

報道）港區全國人大代表昨日展開

為期8天的廣西考察。廣西壯族自治

區黨委書記、自治區人大常委會主任

彭清華昨日在歡迎考察團一行的晚宴

上表示，廣西現正全力加快基礎設施

和產業發展建設，希望港商將廣西作

為橋頭堡拓展東盟市場。他並坦言，

「九年風雨路，一世香港情」，他對

香港前景看好，但香港回歸時間還不

長，各方面需要磨合，人心回歸需要

過程，而保持香港繁榮穩定，是中央

對港政策的重要方針；維持香港繁榮

穩定，需要良好的法治基礎，相信這

得到香港大多數市民支持。

香港文匯報訊（記者 文森）發展局
局長陳茂波昨日發表個人網誌，強調
今屆政府全方位努力覓地，滿足社會
對房屋及其他需要，而提供基礎建設
與開拓土地的重任，則落在土木工程
拓展署的肩上。他表示，該署去年大
致完成將軍澳市中心南基建工程，可
容納約2.5萬人口。他又指，安達臣道
發展計劃將分階段於2015年至2017年
完成，容納逾4.8萬人居住；至於中環
灣仔繞道工程預計於2017年通車，相
信屆時干諾道中、夏愨道及告士打道

走廊一帶的交通擠塞可獲改善。

回應住屋需要 完成基建工程
陳茂波昨日發表個人網誌，並以《服

務十年 持續進步》為題，指道路、海港、
口岸、新發展區、海濱、綠化、單車徑、
防治山泥傾瀉等各種各樣的基礎建設，
對提升生活環境質素及香港的競爭力，
以至持續發展，都十分重要，「在背後
支持這些基建和拓展工程、擔當工程策
劃、實施及工作統籌角色的，正是土木
工程拓展署。」

陳茂波：土木署十載努力紓民困 當局擬辦比賽 助港生探索太空
香港文匯報訊（記者 文森）民政事務局局長

曾德成昨日撰寫最新網誌，指民政事務局將聯同
教育局策劃「香港中學生太空搭載實驗方案設計
比賽」，為香港中學生提供在專家指導下，構思
設計太空搭載實驗方案的學習機會。曾德成相信，
計劃能進一步激發本港中學生對太空科學及技術
的興趣，並推廣香港創新科技文化。
民政事務局局長曾德成昨在網誌中表示，本

港年輕一代十分期待參與太空探索，康文署在
香港中華總商會贊助下，每年舉辦「少年太空
人體驗營」，過往5屆體驗營均深受同學及家
長歡迎。

另外，曾德成指繼理工大學研發相機架構系統
登月後，民政事務局亦聯同教育局，與中國載人
航天工程辦公室，及香港生產力促進局合作，策
劃「香港中學生太空搭載實驗方案設計比賽」，
為香港中學生提供學習機會，在專家指導下構思
設計太空搭載實驗方案，與內地同齡人一比高下。

曾德成：爭取提供種子上太空
是次比賽將於明天開始，獲獎的香港實驗裝置，

日後將有機會搭載於「天宮二號」，並在「神舟
十一號」任務期間，由太空人親自在航天軌道上
操作，向全世界進行轉播展示，相信對香港青年

而言經驗難得。
曾德成續指，港府亦會爭取機會提供植物種

子予航天員帶進太空，相信土沉香及洋紫荊均
是好建議。他認為，計劃能進一步激發本港中
學生對太空科學及技術的興趣，從而提升學生
對國家太空科學及航天事業發展的認識，並推
廣香港創新科技文化，重申培育新一代成為具
視野、富創意、肯承擔的青年，是港府在青年
發展方面的重點政策。
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� 「九年風雨路，

一世香港情！」原
中聯辦主任彭清華
離任前，曾在致香
港社會各界一封

「辭行信」中形容，於香港工作
９年間，是人生中最難忘的一段
歲月。闊別兩年，彭清華對香港
的感情絲毫無減，並花盡心思誠
意接待每個香港訪問團。
港區全國人大代表團昨日抵

達廣西，彭清華不單宴請甫抵
步的代表團，並貼心預先安排
廣西人民廣播電台在行程間作
「專屬隨行廣播」，以爭取更
多時間簡介廣西發展，並設有
「點歌環節」。而在昨日路途
上，廣播電台就以《東方之
珠》為行程揭開序幕，一眾港
區全國人大代表大讚彭清華安
排得非常溫暖窩心。
彭清華昨日會見港區全國人大

代表團時坦言：「非常高興跟好
朋友見面。我到廣西將近兩年
了。離開香港那一天，是港區全
國人大代表在香港選舉產生的那
一天。我上飛機時還沒有投票，
然後我交代同事第一時間要把選
舉結果告訴我，當我下飛機收到
第一個訊息，知悉全部港區全國
人大代表都是高票當選，留下很
深的印象。」
他坦言，香港正值非常時期，

原本還擔心香港形勢令港區全國
人大代表無法如期到來，故此對
大家的來訪表示熱烈歡迎！

■香港文匯報記者
黃斯昕 廣西報道

■彭清華（右一）昨日在南寧會見港區全國人大代表團，左二為團長譚惠珠，左一為全國人大常委范徐麗泰。 黃斯昕 攝

啟事
由於版面調動關係，原定今日刊出之公務

員專版，暫停刊出一次，敬請留意。


